

Aktiver Einsatz für den Umweltschutz

Active commitment to environmental protection

Das mittelständische Unternehmen Meiller Aufzugtüren hat sich nach ISO 14001:2015 EMAS zertifizieren lassen. EMAS ist das weltweit anspruchsvollste System für nachhaltiges Umweltmanagement. Wie der Prozess abgelaufen ist und welche praktischen Schritte Meiller gegangen ist, erklärt der Qualitäts- und Umweltmanagementbeauftragte Michael Müller in diesem Beitrag.

Warum hat Meiller die Zertifizierung überhaupt gemacht?

Das Thema Umweltschutz hat bei Meiller schon immer eine große Rolle gespielt. Dies war auch der Grund dafür, warum wir uns für die Einführung eines IMS (Integriertes Managementsystem) entschieden haben – bestehend aus ISO 9001, ISO 14001 und EMAS.

Regelmäßig legen wir die Umweltziele des Folgejahres fest. Ein Team von Mitarbeitern aus verschiedenen Bereichen trifft sich regelmäßig, um dazu gemeinsame Maßnahmen zu erarbeiten. Sie werden mit Terminen und Verantwortlichkeiten dokumentiert.

Warum gerade diese Zertifizierung?

Die Einführung eines Umweltmanagementsystems nach ISO 14001:2015 ist bereits mit einem gewissen Aufwand verbunden. Aber wir dachten uns, dass wir mit nur wenig mehr Aufwand den höchsten Standard erreichen können – nämlich EMAS. Gleichzeitig führen wir so ein System aus Umweltmanagement und Umweltbetriebsprüfungen ein, mit der wir unsere Umweltleistung stetig verbessern können.

Wie hoch war der Arbeitsaufwand und die Kosten?

Wir haben im Jahr 2015 begonnen, ein Umweltmanagementsystem einzuführen, gemeinsam mit der F.X. Meiller Fahrzeug- und Maschinenfabrik. In Zusammenarbeit mit einem externen Dienstleister haben wir anhand diverser Checklisten

unseren Handlungsbedarf zur Implementierung eines Umweltmanagementsystems erfasst. Sämtliche in den Checklisten definierten Themen wurden dann innerhalb von 52 Wochen abgearbeitet und umgesetzt, so dass wir uns im Herbst 2016 nach ISO 14001:2015 und EMAS erstzertifizieren lassen konnten.

Wir haben ein Budget von ca. 80.000 Euro für Einführung, Umsetzung und Zertifizierung für beide Firmen veranschlagt und es auch eingehalten.

Welche konkreten Schritte ist Meiller gegangen?

Seit der Einführung eines Umweltmanagementsystems gibt es einen Wandel im Unternehmen. Dies beginnt mit dem Bewusstsein der Mitarbeiter für alltägliche Themen wie Abfallvermeidung und schonenden Umgang mit Ressourcen.

Wir haben außerdem konkrete Leitlinien für unsere Umweltpolitik erstellt:

- Wir halten gesetzliche und behördliche Auflagen ein und beurteilen die Auswirkungen sämtlicher betrieblicher Tätigkeiten auf die Umwelt.
- Wir gehen schonend mit Ressourcen (Materialien, Luft, Wasser, Energie, Boden) um und vermeiden so gut wie möglich unnötige Emissionen.
- Bereits in der Entwicklung berücksichtigen wir die Einflüsse unserer Produkte auf die Umwelt.
- Unsere Umweltleistung verbessern wir ständig.

Die Entwicklung von Meiller Aufzugtüren hängt unmittelbar vom wirtschaftlichen Ergebnis und der steten Verbesserung seiner Leistungsfähigkeit ab. Umweltschutz steht bei uns nicht losgelöst neben anderen Zielen, sondern ist Teil der auf langfristige Wertsteigerung ausgerichteten Unternehmensstrategie.

Was hat es gebracht?

Bei allen wichtigen Themen sind die Verantwortlichkeiten geregelt, damit wir sowohl unseren gesetzlichen Verpflichtungen nachkommen, aber

The SME Meiller Aufzugtüren has had itself certified according to ISO 14001:2015 EMAS. EMAS is the most sophisticated system worldwide for sustainable environmental management. In this article, the quality and environmental officer, Michael Müller, explains the course of the process and the practical steps taken by Meiller.

Why did Meiller obtain the certification at all?

The subject of environmental protection has always played a great role at Meiller. This was also why we decided to introduce an IMS (integrated management system) – consisting of ISO 9001, ISO 14001 and EMAS.

We regularly determine the environmental objectives of the year to come. A team of employees from different departments gets together at fixed intervals to prepare joint measures for this purpose. These are documented with dates and responsibilities.

Why this particular certification?

Introduction of an environmental management system according to ISO 14001:2015 in itself is associated with a certain amount of effort. But we thought that with just a little more effort, we could achieve the highest standard – EMAS. At the same time, we would be introducing a system consisting of environmental management and environmental operation auditing with which we could constantly improve our environmental performance.

How much work was involved and how much did it cost?

We began with the introduction of an environmental management system in 2015 together with the F.X. Meiller Fahrzeug- und Maschinenfabrik – GmbH & Co KG. Together with an external service provider, we recorded what we needed to do to implement an environmental management system based on various checklists. All of the

auch uns freiwillig weiterentwickeln. Die Aufgaben und Pflichten der verantwortlichen Mitarbeiter sind in unserem Managementhandbuch beschrieben und in eigenständigen Aufgabenprofilen/ Stellenbeschreibungen festgehalten.

Alle unsere Mitarbeiter sind aufgefordert, einen aktiven

Beitrag zum Umweltschutz zu leisten. Sie werden regelmäßig mit E-Mails und Aushängen über Umweltziele und Erfolge informiert. Neue Mitarbeiter werden systematisch mit den Abläufen und den Strukturen unseres Managementsystems vertraut gemacht.

Wir wirken auf unsere Lieferanten ein, nach gleichwertigen Umweltleitlinien zu verfahren wie wir selbst. Unser Ziel ist es, nur mit Lieferanten zusammenzuarbeiten, die mindestens nach ISO 14001:2015 zertifiziert sind.

FAZIT

Wir haben den Schritt ein vollumfängliches und integriertes Umweltmanagementsystem einzuführen nicht bereut und würden es jederzeit wieder tun. Gerade eine Zertifizierung nach EMAS würden wir sehr empfehlen. [←](http://meiller-aufzugtueren.de)

meiller-aufzugtueren.de



subjects defined in the checklists were then processed and implemented within 52 weeks. Consequently, in autumn 2016 we were able to obtain an initial certification according to ISO 14001:2015 and EMAS.

We estimated a budget of about 80,000 euros for the introduction, implementation and certification for both companies and adhered to it too.

What specific steps did Meiller take?

A transformation has occurred in the company since the introduction of the environmental managementsystem. This begins with the awareness of employees for everyday subjects like avoiding waste and the economical use of resources.

In addition, we have drawn up specific guidelines for our environmental policy:

- We observe statutory and official conditions and evaluate the effects of all operational activities on the environment.
- We conserve resources (materials, air, water, energy, soil) and avoid unnecessary emissions as much as possible.
- We already consider the influence of our products on the environment during development.
- We are constantly improving our environmental performance.

The development of Meiller Aufzugtüren depends directly on its financial result and constant improvement of its efficiency. Environmental protection in our company is not isolated from other objectives, but instead is part of the company strategy directed to long-term added value.

What has this achieved?

Responsibilities have been regulated for all important subjects to enable us to meet both our statutory obligations as well as engage in voluntary further development. Our management handbook describes the tasks and duties of the employees responsible and records these in independent job profiles/job descriptions.

All of our employees are called on to make an active contribution to environmental protection. They are regularly informed of the environmental objectives and successes in e-mails and notices. New employees are systematically familiarised with our management system's processes and structures.

We urge our suppliers to act according to environmental guidelines equivalent to ours. Our goal is to cooperate only with suppliers who are at least certified according to ISO 14001:2015.

CONCLUSION

We did not regret the step of introducing a complete and integrated environmental management system and would do it again every time. We can in particular recommend certification according to EMAS. [←](http://meiller-aufzugtueren.de/en)

meiller-aufzugtueren.de/en